
Le féminin des adjectifs O 10

Règle d’accord     :  

L’adjectif qualificatif s’accorde en genre et en nombre avec le nom qu’il qualifie.

Exemples     :   une bicyclette bleue                       des bicyclettes bleues
                      nom féminin singulier                                                nom féminin pluriel

               
                 un oiseau migrateur                        des oiseaux migrateurs
                 nom masculin singulier                                                     nom masculin pluriel

                 

 Pour former le féminin des adjectifs, on ajoute généralement un -e au masculin.

Exemples     :   gai -> gaie, entraînant -> entraînante, clair -> claire

 Les adjectifs qui se terminent par un -e au masculin sont identiques au féminin.

Exemple     :   un garçon dynamique -> une fille dynamique

 Les adjectifs en -eur et -eux au masculin forment leur féminin en -euse.

Exemples     :   curieux -> curieuse, menteur -> menteuse.

Cas particuliers     :  

 Certains adjectifs doublent leur consonne finale :

Exemples     :   bon -> bonne, coquet -> coquette, gentil -> gentille, gras -> grasse…

 D’autres modifient leur consonne finale :

Exemples     :   vif -> vive, doux -> douce, roux -> rousse, beau -> belle, fou -> folle…

 Parfois le –et devient –ète et le –er devient –ère :

Exemples     :   discret -> discrète, léger -> légère…


